

校訓 かしこく やさしく たくましく



さくらやま

TEL0993-72-9883 FAX0993-72-6956
創立157年 建学の心 真誠敬愛



枕崎市立桜山小学校
令和7年度1月号



桜山小学校
ブログ

未来は手の中に

校長 皆倉 健二

先日、ラジオを聴いているとお年玉の電子マネー化が話題となっていました。遠くに離れていても、PayPay や LINE Pay などの電子決済サービスを利用することで、手軽にお年玉を渡すことができ、非常に便利であるという内容でした。お年玉に込められている伝統的な意味合いや温かみが失われるようで、少し寂しい気持ちになりました。しかし、世の中のキャッシュレス化は急速に進み、今では現金での決済より、スマホによる決済をしている方が多いのではないかと思えるほどです。このままデジタル化が進んでいくと、実際の貨幣や通貨を目にすることが大きく減少するかもしれません。ところが、これらは、科学技術の進展のほんの一的部分に過ぎません。

スマートフォンの普及が加速して 15 年ほど経ちましたが、世の中のデジタル化は凄まじい進展で、私たちは常にパソコンを手にしているような生活スタイルとなりました。今の小学生が、社会で活躍する 10 年後や 20 年後はどのような社会になっているのでしょうか。明らかなことは、人間と同じような認知機能を備え、瞬時のデータ管理が行える A I との共生社会です。ある研究者は、人工知能である A I が人間の知能を超える転換点である「シンギュラリティ」は起こらないと、文献で述べています。ある専門家は、2045 年頃に到来すると予測しています。大きく意見が分かれどころですが、今の A I の発達を見ていると、もっと早く訪れるのではないかと思えるほどです。

さて、ここからは想像も含まれる話ですが、働き方も大きく変化していることでしょう。仕事はプロジェクトチームでの課題解決が中心となり、多様な国籍の人々が入り混じり、遠方からはオンラインで参加するミーティングが行われることが当たり前となるでしょう。さらに、コミュニケーションは同時通訳され、A I 搭載のロボットまでミーティングに参加しているかもしれません。

そのような時代を生き抜く子供たちに必要な資質・能力は何でしょうか。

きっと、多様性を受け入れる寛容性と正解のない解に向かう学びの姿勢ではないでしょうか。そのためにも、本校では様々な本物に触れる機会を作っていました。専門家による外部講師の授業や校外での体験活動などです。これらの多様な経験が、これから課題解決力の礎になるとを考えているからです。同時に、日々の教育活動での I C T 機器の利活用もさらに進めています。そして、失敗を恐れずに果敢に挑戦し、あきらめずに粘り強く立ち向かう姿を支援していきます。全ては、次世代を担う子供たちのためです。私は、常に子供たちの未来は、子供たちの手の中にあると考えています。未来は作られるものではなく、作るものだと信じています。これから社会に羽ばたく子供たちが、科学技術の消費者になるのではなく、共生もしくは価値の創造者になってほしいと願っています。

受賞 おめでとうございます！

【第 59 回県愛鳥週間作品コンクール】 佳作 1 年 川野 綾華さん

目標をもって過ごしましょう！

令和 7 年度の 3 学期がスタートしました。3 学期は今年度の締めくくりの学期であるとともに、次年度の準備の学期もあります。今の学年で高めたそれぞれの力が、次学年でも発揮され、成長につながるようにしてほしいと思います。

そのためには絶対に必要となることが、「目標」です。「目標」を書いたり話したりして自分以外の誰かに伝えることで、更に意識は高まります。

そして、今できていることを確認、称賛しながら生活していくことで、前向きに目標に向かってがんばっていけるようになります。

そこで、まずは、子供たちに目標をもつように話ををしてみてください。そして、それを家族で話して共有してください。その後は、共有した目標の達成に向けてがんばれるよう、励ましの言葉掛けをお願いします。目標は、日々の生活で意識し続けることが非常に難しいものです。だからこそ、最も身近な家族と目標を共有して言葉を掛け合うことが目標達成の大きな手立てになります。



互いに言葉を掛け合って
高め合い、すてきな 2026 年
を過ごしましょう。

12 月 18 日(木)の 1 年生が妙見保育園のすずらん組の園児を小学校に招待して「秋祭り」を行いました。

1 年生は、2 年生から招待された秋祭りでの経験を生かして、秋祭りの準備をしました。招待した 1 年生も招待されたすずらん組さんも本当に楽しそうに活動をしていました。

すずらん組の子供たちもこの経験を基に来年度のすずらん組の園児を招待できるといいなと思います。

妙見保育園の先生方、そして、すずらん組のみなさん、本当にありがとうございました。



ベルマークの回収について（お知らせとお願ひ）

地域の皆様には、いつも P T A 活動に多大なる御理解と御協力をいただき、ありがとうございます。今年度、試験的に実施しております「ベルマーク回収」のお願いですが、2 月 9 日(月)から 13 日(金)の間に育成会長を通じて学校の方へ集めさせていただきたいと思います。

来年度の実施については未定です。御協力ありがとうございました。



2 月 の 行 事 予 定

2 日(月)	家庭学習強調週間（～8 日）	20 日(金)	新 1 年生入学体験説明会
	生活リズム調査	24 日(火)	校外生活指導連絡会
12 日(木)	第 6 回 P T A 常任委員会	25 日(水)	第 3 回学校保健委員会
14 日(土)	土曜授業日	26 日(木)	音楽集会（1・6 年）（13:30～）
16 日(月)	ベルマーク週間（～20 日）	27 日(金)	クラブ活動
19 日(木)	学校運営協議会		
20 日(金)	小中合同あいさつ運動		※ C 校時 12 日(木) 26 日(木)